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本报长沙专电（记者 刘超峰）今天晚
上，亚洲杯预选赛中伊之战将在长沙贺龙
体育场激情打响，已经没有退路的“卡家
军”只许胜不许败。长沙最近几天一直多
雨，据当地气象台预报，今晚长沙还将有
中到大雨，中伊之战很可能在雨中激战。

自国足参加亚洲杯迄今，两次获得亚
军，还保持着决赛圈赛事全勤纪录。如果
无法进军 2015 年澳大利亚亚洲杯决赛
圈，这届国家队未来三年将面临无大赛可
打的尴尬，媒体的抨击、球迷的绝望、市场
的无奈……中国男足无法承受这样的结
果，这场与伊拉克的生死战已经牵动了整
个中国足球的神经。

尽管目前从中国足协传出消息，无论
中伊之战结果如何，卡马乔及其团队都不
会下课，但由于事关国足未来数年的前

景，卡马乔还是感受到了国人的期待。谈
及足协给卡马乔的这颗定心
丸，一位足协官员透露：2012年
聘请卡马乔时，双方签下了一
份天价合同，但其中并无明确
的成绩指标。“一旦解约，足协
就将面临巨额赔付。这是我们
所不能承受的，当然也是赞助
方不能接受的。”或许正是出于
这样的考虑，足管中心副主任
于洪臣 19 日提前抵达长沙督
训之后，就一直在替国足和卡
马乔减压。“不管比赛结果如何，国
足依然要对出线和前景充满信
心。领导来了肯定有压力，我们会
尽全力打出自己的水平。”一位国脚说道。

背水一战天公不作美

中伊今晚有望“雨中争锋”

本报长沙专电（记者 刘超峰）中伊关
键之战，对于中国队来说背负太多的压
力，这一点老“熟人”福拉多看得最为真
切。昨天晚上，伊拉克队的赛前新闻发
布会上，福拉多表示：这是一场非常重要
的比赛，上一次伊拉克队来到中国 作客
的时候，伊拉克队曾经在世界杯预选赛
之中以 1︰0 击败了中国队，所以我们希
望明天能够战胜中国队。

对于目前的这支中国队与福拉多曾
经 2007 年曾经执教的中国队有什么不
同，福拉多表示：我认为前后两支中国队
没有太明显的改变，中国队球员还都是

非常有实力。作为足球比赛来讲，参赛
双方都希望赢得比赛，我们也一样，希望
明天能够为球迷奉献一场精彩的比赛。

伊拉克队的风格特点对于中国球迷
已很熟悉，其如今正经历的更新换代正
属国足的机会——中场核心阿克拉姆已
是退出国家队，20 强预选赛阶段他就是
带领伊拉克两胜中国队的关键人；如今的
伊拉克队放手进行着选拔新锐的工作，据
悉本次国家队名单中最年轻的球员还不
满 18 岁。当然，头号球星尤尼斯将继续
支撑伊拉克锋线，他的存在就足以使任何
对手均不敢小视伊拉克。

福将外援好运到底？
约旦外援阿巴斯堪称CBA的福

将。自从CBA推广亚洲外援政策开
始，阿巴斯就成了CBA的“香饽饽”，
得阿巴斯者必进季后赛已经成为
CBA的一大定律。虽然身份只是亚
洲外援，但阿巴斯的实力堪比美国
外援。半决赛对阵北京，福将两场
都拿到 30 分或以上，三场比赛场均
接近 16 个篮板球，他在攻防两端所
表现出的统治力带给山东队的最大

“实惠”就是：横扫北京，挺进总决
赛。

对于广东而言，阻击阿巴斯的
重任自然落到“核心”易建联头上。
本赛季阿联场均贡献 25.1 分和 10.4
个篮板，两项数据皆列全队之首。
总决赛，阿联能否还有如此上佳表
现，将成为广东重夺总冠军的关键。

师徒斗法老辣必胜？
常言道：“姜还是老的辣。”广东

队主帅尤纳斯和山东队主帅巩晓彬
虽都是第一次带队晋级 CBA 总决
赛，但从两人的执教经历看，拥有众
多国际大赛执教经历的尤纳斯显然
经验更足。当年尤纳斯执掌中国男
篮帅印时，巩晓彬就是他的助手，两
人也是“师徒一场”。此番，师徒两
人在 CBA 总决赛的赛场上狭路相
逢，也为比赛赚足了噱头。

尤纳斯自上任以来就对广东队
进行了一系列改造，而且收效显著，

半决赛与新疆最后两战，广东队都
赢在最后一刻，老尤关键时刻的战
术布置起到了至关重要的作用；巩
晓彬当年号称亚洲第一大前锋，曾
经的“逍遥王”在退役整整十年之
际，在山东队主教练的位置上率领
球队做到了他在当球员时未能做到
的事情。虽然论执教经验，巩晓彬
还无法与“老辣”的尤纳斯相比，但
他对自己执教水平和弟子的信任也
是山东队杀进总决赛的关键。半决
赛与北京的最后一战，巩晓彬坚决
使用以内为主、信任小将的策略，最
终促成了球队横扫卫冕冠军杀进总
决赛。

在这场“师徒斗法”中，“老辣”
的尤纳斯看似胜算更大一些，但比
赛还没有开始，一切还真就不好说。

阵容比拼小将完败？
易建联、王仕鹏、朱芳雨、陈江

华……拥有几乎半支国家队的广东
队，阵容可谓超级豪华。与之相比，
拥有众多年轻球员的山东队就像是
一个“平民球队”。

面对广东队，山东队已遭遇 13
连败，在过去 9 年中的 23 场比赛中，
山东队仅胜一场。尽管本赛季常规
赛山东依旧被广东“双杀”，但总共
只输了3分。值得一提的是，这两场
比赛山东队都明显“留了一手”。特
别是双方第二回合较量，山东队没
有派出全部主力阵容，阿巴斯“因伤
缺阵”，弗罗曼第三节早早被罚下，
全场比赛山东队主帅巩晓彬仅叫了
三次暂停，放任吴轲、陶汉林等国内
球员在场上锻炼。

综上所述，阵容强大的广东队
在总决赛中并不一定就能轻松拿下
山东。正所谓“光脚的不怕穿鞋
的”，在这场“平民”与“贵族”的 PK
中，山东队若真能“逆袭”，应该也不
是神话。

本报记者 陈 凯
左上图：易建联是广东队的关

键先生。
左图：山东队表现如何，就看

“少帅”巩晓彬的运筹帷幄。
小欣 供图

逆袭真的会来？
——CBA总决赛前瞻

3月20日，邹市明在拍摄肖像照。
当日，两届奥运拳击冠军邹市明在洛杉矶训练

间隙拍摄肖像照。他将于4月6日在中国澳门进行
个人职业拳击首秀。 新华社发

新华社华盛顿 3 月 20 日体育专电
（记者 林德韧）在 20 日的 NBA 常规赛
中，面对詹姆斯的老东家克利夫兰骑士
队，热火队玩了一次心跳，在一度落后
27 分的情况下，热火队以 98︰95 最终
逆转对手，将连胜纪录扩大到24场。

从战绩上看两队并不在同一个档
次上，热火队高居全联盟榜首，而骑士
队则长期在东区下游徘徊。与此同时，
骑士队的欧文、巴莱乔、维特斯等主力
均无法登场，赛前外界一致看好热火队
轻松取胜。

不过，比赛的进程让人大跌眼镜，
主场作战的骑士队在一开场就策马扬
鞭，凭借艾灵顿、特里斯坦·汤普森等人
的精彩发挥将领先优势不断扩大。第
三节还剩7分44秒时，骑士队已经确立
了 67︰40 的巨大优势，热火队处在了
悬崖边上。

热火队此时如梦方醒，詹姆斯率领
球队后程发力一路狂追，在不到 10 分
钟的时间内打出一波 37︰10的进攻狂
潮，在还剩 10 分 27 秒的情况下将比分
追平。比赛剩余时间内热火队完全掌
握了场上局势，一度把领先优势扩大到
95︰86。虽然骑士队在最后的 3 分钟
用一波 9︰1的高潮把分差追近至只剩
1 分，但热火队打关键球的能力还是胜
出对手一筹，最终依靠稳定的罚球以 3
分优势取胜。

全场拿到 25 分、12 个篮板和 10 次
助攻的“三双”数据的詹姆斯赛后说：

“这是我人生当中最为奇怪、最为特殊
的一天，所有事情都发生了。这也是我
所经历过的最大逆转。不过那时候我
们清楚我们还有足够的时间，所以队伍
并没有慌乱。”

詹皇三双 热火逆转

走近郑开国际马拉松

本报讯（记者 陈凯）2013中国郑开
国际马拉松赛将于本月底在郑汴新区
鸣枪开赛，目前赛事的各项准备工作已
进入最后的冲刺阶段。昨日，用于本届
赛事计时的芯片已由厂商送抵郑州，组
委会工作人员正在对计时芯片和运动
员的参赛号码进行分拣配对，赛事组委
会提醒广大跑友在使用计时芯片时一
定要方法正确，以免无法准确计时。

郑开马拉松一位工作人员告诉记

者，参加今年比赛的运动员必须使用
本届比赛组委会发放的计时芯片，否
则无计时芯片成绩；如果运动员未按
要求将芯片携带在鞋面上，或使用金
属制品固定芯片，可能无法记录比赛
成绩；比赛过程中运动员必须踏上赛
道中途及终点处的计时地毯，避免跳
跃无法准确计时；携带两枚或者两枚
以上计时芯片的参赛者将被取消比赛
成绩。

计时芯片伴郑开
跑友使用需注意

本报讯（记者 刘超峰 实习生 刘磊）昨天下
午，经过将近四个小时的舟车劳顿，建业将士乘坐
高铁到武汉，然后换乘大巴顺利抵达湖北黄石。
由于抵达黄石稍晚，建业队下午放弃了适应性训
练，但全队上午在中牟基地进行了针对性训练。
今天下午，全队将在刚刚整修完的黄石体育场进
行赛前适应。据了解，将有近 100 名中原铁杆球
迷分别乘火车或者驾车前来黄石为建业将士呐喊
助威。另外，由于黄石方面无法提供转播信号，这
场比赛将很难看到直播。

首轮完胜贵州智诚队之后，建业只放了半天
假，随即就回到了中牟基地备战。虽然建业队的
实力明显要比华凯尔高出一筹，但黄石不太好的
场地条件也会是一个不小的考验。黄石体育场是
华凯尔征战中乙联赛时的主场，不过该体育场并
不符合中甲联赛的要求。此前，俱乐部准备按照
中国足协制订的标准对体育场进行修缮和改造，
包括更换草皮等，直到联赛开始前还没有完成，因
此首轮的主场不得不与深圳对调。

建业队虽说首轮大比分战胜贵州智诚，但是
也暴露出了机会把握不够理想、配合不够默契的
缺陷，所以最近两天的训练中加强了前场的进攻
练习。另外，建业队阵容方面非常完整，球员状态
都依然良好，也都做好了比赛准备，上轮错失点球
的前锋外援齐邦巴更是跃跃欲试，很希望在这场
比赛中用首粒进球为中原球迷送上大礼。

建业顺利抵达黄石
目标直指客场首胜

新华社北京 3 月 21 日体育专电（记者 姬烨
梁金雄）世界羽联秘书长托马斯·伦丁 21日在此
间表示，尽管林丹因为世界排名下滑而很有可能
无缘获得今年世锦赛的参赛资格，世界羽联也不
会为他“开绿灯”。

在伦敦奥运会之后林丹请假半年，缺席了全
部国际赛事，直到今年 3 月 1 日他才正式归队训
练，但之后他也没有参加全英公开赛等赛事。长
期休假让“超级丹”的世界排名下滑至如今的第

41位。
根据规则，在截至今年4月25日的世界排名

中，一会员协会在一个单项中只有在 4人排名前
8 的情况下，才能获得 4 张世锦赛满额入场券。
从目前情况看，中国队的谌龙、杜鹏宇、陈金排在
前八，而王睁茗（第 11）、高欢（第 26）、陈跃坤（第
32）也排在林丹之前。在4月25日之前，林丹只报
名参加了亚洲锦标赛。因此，他想要在截止日期
前重回前 8已经不可能，这意味着林丹将很有可

能没有资格参加今年8月于广州举行的世锦赛。
如果林丹想参加世锦赛，就需要世界羽联向

其发放外卡。但前来北京出席红牛“羽林争霸”
启动仪式的世界羽联秘书长伦丁表示，不会特殊
照顾林丹。

“我们理解林丹请假的背景，但是很难为此而
单独修改规则。运动员如果没有打球，那么他的
排名就会下降，就难以晋级世锦赛。我们理解队
员需要休息，但规则也不能因此而修改。”伦丁说。

羽联：世锦赛不为林丹“开绿灯”

本报长沙专电（记者 刘超峰）昨天
晚上，国家队主帅卡马乔携队长郑智出
现在新闻发布会现场，有媒体问卡马乔
如果不能战胜伊拉克是否会选择辞职，
对此卡马乔回答：只要出线还有希望，我
就会战斗到最后一分钟。至于比赛结束
之后的事情，不取决于我，取决于中国足
协。

2011 年的世界杯预选赛小组赛之

中，中国队两负伊拉克队，对于这是否会
影响中国队的心态，卡马乔表示：“我们
在与伊拉克上一次交手就有明确的想
法，我认为他们不是一支能够创造很多
进球机会的球队。所以我们球员上场之
前一定要有想赢下比赛的那种气势，我
们要有取胜的欲望，我们在比赛之前不
能要求队员太多，因为我们已经分析了
对手，我们应当拿下对手。”

卡马乔：我会战斗到最后一分钟

福拉多：中国队实力没提升

正当大洋彼岸的NBA
赛场一次次见证热火连胜
奇迹的时候，我们自己的男
篮职业联赛CBA也要迎来
精彩的对决。今天，CBA
总决赛就将开启大幕，对阵
的双方是山东与广东，虽然
两支球队的名字都带一个

“东”字，但境遇却截然不
同，前者是首次打进 CBA
总决赛，后者则已经连续
12个赛季站在总决赛的舞
台上；在阵容配备上，两队
更是天壤之别，前者就是一
支普通球员组成的平民球
队，后者则是拥有众多国手
的豪华之师；因此，鲁粤两
队此番总决赛之中，可谓

“平民”与“贵族”之间的
PK。上赛季，因为马布里
的加盟，北京一“黑”到底力
克广东捧得首座CBA总冠
军奖杯，这一次，同样首进
总决赛的山东，还能复制北
京的“逆袭神话”吗？


